



RELEVANCIA DEL LENGUAJE DE LOS SMS, ENTRE LOS ADOLESCENTES DE UNA PREPARATORIA PÚBLICA URBANA

Alejandra Luna Gracia¹, Ma. de los Ángeles Marín Chagoya¹, María Claudia Morales Rodríguez¹, María del Rosario Díaz Solís¹ y Beatriz Luna García¹

¹ Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. egip_98@hotmail.com

Introducción. El uso de los medios de comunicación electrónicos por adolescentes se ha incrementado radicalmente; la velocidad empleada para el intercambio de sus mensajes de textos condiciona formas típicas de los diálogos utilizados. Esta forma de comunicación se denomina lenguaje de los SMS (Short Messages Service) y está repercutiendo en la ortografía; además representa un problema serio en el ámbito académico. **Propósito.** Identificar el conocimiento del significado del lenguaje SMS entre adolescentes de una preparatoria pública y sus repercusiones en la gramática española. **Material y Métodos.** Estudio descriptivo y transversal, muestreo por conveniencia de 120 adolescentes. Aplicación de una cédula de datos sociodemográficos y cuestionario semiestructurado conformado por 15 preguntas, 5 permitían la identificación de "emoticonos", 5 el uso de abreviaturas y 5 ítems permitieron indagar el uso de medios de comunicación electrónicos. **Resultados.** 90% eran mujeres y 10% hombres, edad promedio 17 años; 95% estudian y 5% estudian y trabajan. 95% de los encuestados dieron los significados más comunes para cada uno de los emoticonos y solo el 5% no pudo contestar. El 90% de los adolescentes conocen las abreviaturas más usuales para las palabras utilizadas. 85% de los adolescentes encuestados afirmaron utilizar el celular y la computadora todos los días y 15% afirma emplearlo cada tercer día. El 74% lo emplea para comunicarse con sus amigos, 22% con sus padres y 4% con sus profesores. El 35% de los adolescentes han inventado alguna palabra conocida sólo por ellos y sus amigos. 90% ignora sus efectos en la gramática española. **Conclusiones.** Para los adolescentes es muy importante comunicarse con sus pares de forma fácil, breve y rápida, esto constituye un detonante para el uso del lenguaje SMS. El empleo de éste lenguaje fortalece la identidad que tiene con su grupo de pares.